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Com a presença dos Conselheiros Carlos Alberto Redins, Maria Hermenegilda Grasseli 
Batituci, João Batista Pozzato Rodrigues, Wilson Mario Zanotti, Hélio Emanoel de Mattos 
Barreto, Henrique Pereira, Rodrigo Ribeiro Rodrigues, Maria Rosiane Dorietto de Menezes, 
Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida, Erick Freitas Curi, Daniel de Siqueira, Alfredo 
Carlos Rodrigues Feitosa, Justino Mameri Filho, Vitor Buaiz, Elda Coelho de Azevedo 
Bussinguer, Jhoson Joaquim Gouvêa, André Augusto Gomes Faraco, Wallter Duarte Batista 
Júnior, Regina Mello Schoeffer, Luiz Cláudio França, Éster Miyuki Nakamura Palácios, 
teve início a reunião. Esta reunião contou com a presença do Magnífico Reitor Professor 
Rubens Sérgio Rasseli e do Professor Orivaldo de Lira Tavares que veio representando a Pró-
Reitoria de Graduação, convidados para ouvirem e debaterem os argumentos do Conselho 
Departamental do Centro Biomédico acerca da política do CEPE para distribuição de vagas 
de Professores Efetivos e Substitutos. O Professor Orivaldo de Lira Tavares informou que 
está em fase final, a redação do documento para uma melhor distribuição das vagas docentes 
entre os Departamentos da UFES. O Senhor Presidente informou sobre a posição do 
Conselho Departamental do Centro Biomédico, aprovada em reuniões anteriores, contraria ao 
modelo utilizado pelo CEPE, favorável à adoção do mesmo modelo utilizado pelo MEC, para 
distribuição das vagas docentes para as IFES. Após ampla discussão sobre este assunto, 
passou-se a palavra ao Magnífico Reitor que entregou documento ao Senhor Presidente sobre 
a aquisição de livros para a Biblioteca Setorial Biomédica; mostrando que na licitação de 
2004, somente os Departamentos de Enfermagem e Farmácia fizeram a indicação de títulos e 
na licitação de 2005, os Departamentos de Clínica Odontológica e Clinica Cirúrgica não 
fizeram indicação de títulos; o Magnífico Reitor solicitou aos Chefes de Departamentos 
presentes que conversassem com os docentes indicados para representa-los junto à Biblioteca 
Central para que não deixassem de indicar os títulos a serem adquiridos, quando solicitados. 
Após essa fala o Magnífico Reitor, juntamente com o Professor Orivaldo de Lira Tavares, se 
retiraram da reunião, para atender outros compromissos já agendados. Aprovadas as Atas da 
Décima-Segunda Reunião Ordinária do Conselho Departamental do Centro Biomédico em 
conjunto com a Sexta Reunião Ordinária do Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, 
realizada em 21/07/2005 e a Ata da Décima-Terceira Reunião Ordinária do Conselho 
Departamental do Centro Biomédico, realizada em 04/08/2005. 01. COMUNICAÇÃO: 
Processo a° 2035/05-37 — Curso de Especialização em Fisioterapia Hospitalar. Este processo 
retomou ao Conselho de Deliberação Superior do HUCAM após a solicitação de vistas pela 
Professora Elda Coelho de Azevedo Bussingüer, do Departamento de Enfermagem, que 
informou ao Conselho Departamental que após analisar o referido processo verificou a 
necessidade de que sejam anexados ao mesmo uma série de documentos a fim de que possa 
ser adequadamente instruído. Neste sentido retomou o processo ao Conselho de Deliberação 
Superior do HUCAM solicitando que sejam respondidas as questões formuladas e anexados 
os documentos solicitados. 2. HOMOLOGAÇÕES: CONSELHO DEPARTAMENTAL. 

Processo N° 3831/05-88 — Raquel Baroni de Carvalho. Solicitação de implantação de um 
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Grupo PET (Programa de Educação Tutorial) Voluntário, no Curso de Odontologia da UFES, 
a ser coordenado pela Professora Raquel Baroni de Carvalho. Com  parecer favorável da 
relatora, Professora Elda Coelho de Azevedo Bussingüer, do Departamento de Enfermagem. 
Homologado. Processo n° 10697/05-17 — Curso de Pós-Graduação Latu Sensu 
Especialização. Proposta de Curso de Pós-Graduação Latu Sensu, Especialização em 
Biologia Celular e Citologia Clinica a ser coordenado pelo Professor Ian Victor Silva, do 
Departamento de Morfologia. Com  parecer favorável do relator, Professor Ipojucan José 
Oliveira Dias de Almeida, do Departamento de Medicina Social. Homologado. Processo n° 10266/05-13 — Roberto Sarcinelli Barbosa — Solicitação do Professor Roberto Sarcinelli 
Barbosa, do Departamento de Medicina Social, de alteração do Regime de Trabalho, de 40 
horas semanais, para 40 horas semanais com Dedicação Exclusiva. Com  parecer favorável do 
relator, Professor Daniel de Siqueira, do Departamento de Morfologia. Homologado. 
Protocolado n° 731247/05-80 — Departamento de Clinica Odontológica — Solicitação de 
reorçamentação da Planilha de Receitas e Despesas do VII Curso de Especialização em 
Endodontia, coordenado pela Professora Rosana de Souza Pereira, do Departamento de 
Clinica Odontológica. Com  parecer favorável do relator, Professor Hélio Emanoel de Mattos 
Barreto, do Departamento de Prótese Dentária. Homologado. Protocolado n° 731245/05-54 
— Solicitação de reorçamentação da Planilha de Receitas e Despesas do II Curso de 
Especialização em Periodontia, coordenado pela Professora Maria Rebeca Amaral Ganhoto, 
do Departamento de Clinica Odontológica. Com  parecer favorável do relator, Professor Hélio 
Emanoel de Mattos Barreto, do Departamento de Prótese Dentária. Homologado 
Protocolado n° 731242/05-66 — Departamento de Clinica Odontológica. Solicitação de 
reorçamentação da Planilha de Receitas e Despesas do VII Curso de Especialização em 
Periodontia, coordenado pela Professora Rosana de Souza Pereira, do Departamento de 
Clinica Odontológica. Com  parecer favorável do relator, Professor Hélio Emanoel de Mattos 
Barreto, do Departamento de Prótese Dentária. Homologado. CONSELHO DE 
DELIBERAÇÃO SUPERIOR DO HUCAM. Professor João Batista Pozzato Rodrigues 
informou que tem recebido vários pedidos de ampliação da carga horária de trabalho de 
servidores técnico-administrativos, médicos, e que a direção do HUCAM está analisando 
detalhadamente cada um e, caracterizada a necessidade e interesse dos serviços, estes serão 
encaminhados a este Conselho para análise e julgamento; neste sentido, justificou a remessa 
ao Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, de oito pedidos de alteração de carga 
horária de 20 para 40 horas, destacando a necessidade destas ampliações de carga horária, 
justificando cada caso. Foi dada a palavra à Professora Elda Coelho de Azevedo Bussingüer, 
do Departamento de Enfermagem manifestou-se contrária à ampliação de carga horária tendo 
em vista não existir um levantamento técnico que demonstre claramente quais serão os 
beneficios para os serviços e nem um mapeamento detalhado da locação dos servidores da 
UFES e os cedidos por outros órgãos e fiindamentando sua posição no entendimento de que 
historicamente o HUCAM tem ampliado carga horária de profissionais médicos sem a 
necessária e indispensável alocação de Recursos Humanos de outras áreas o que acarreta uma 
desproporção inadministrável entre profissionais. Lembrou que não existe possibilidade de 
melhoria de qualidade de serviços de saúde somente com profissionais médicos e que o 
aumento do número de médicos do HUCAM que já é superior ao necessário, ger 
insatisfação, descumprimento de carga horária e nenhuma alteração qualitativa na prestaçã 
de serviços. O Diretor Superintendente do HUCAM, Dr. João Batista Pozzato Rodrigues 
manifestou sua indignação com a posição da Professora Elda, pois segundo ele a mesma 
estava denunciando a Direção de não fazer o devido controle dos profissionais médicos do • 
HUCAM ao que a mesma respondeu que não fez denúncia, mas que todos tem conhecimento 
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do que ocorre no HUCAM e mantém sua posição contrária a ampliação por saber que estas 
cargas horárias não serão efetivamente cumpridas já que os profissionais que as solicitam 
trabalham, como é de conhecimento geral, em vários outros serviços e não teriam condições 
de cumpri-las por limitação absoluta de tempo a menos que se afastassem dos demais e se 
dedicassem ao HUCAM, o que sabia que não iria acontecer. O Diretor Clínico do HUCAM, 
Dr. Wilson Mario Zanotti se comprometeu pessoalmente a fazer o controle e exigir o 
cumprimento da carga horária, afirmando que se não fossem cumpridas, ele mesmo solicitaria 
o pedido de redução da carga horária e traria o assunto ao Conselho. A Professora Elda disse 
manter o seu voto e alertou que iria acompanhar e cobrar o cumprimento dessa fala do Diretor 
Clínica do HUCAM e solicitou que toda a discussão fosse registrada em ata como declaração 
de voto. A servidora Regina Mello Schoeffer também manifestou-se contrária à alteração de 
carga horária de servidores médicos do HUCAM,de 20 para 40 h, sem um levantamento 
técnico que demonstre claramente quais serão os beneficios para os serviços envolvidos. 
Processo n° 0601/05-05 — Danielle Rodrigues Buloto de Souza. Solicitação da Médica 
Danielle Rodrigues Buloto de Souza, com exercício no Serviço de Nefrologia do HUCAM, de 
ampliação de carga horária, de 20 para 40 horas semanais. Com  parecer favorável do relator, 
Professor Vitor Buaiz, do Departamento de Clínica Médica. Homologado por maioria. 
Processo n° 6124/05-15 — Elson Luiz Soriano. Solicitação do Médico Elson Luiz Soriano, 
lotado no Serviço de Nefrologia do HUCAM, de ampliação de carga horária, de 20 para 40 
horas semanais. Com  parecer favorável do relator, Professor Vítor Buaiz, do Departamento de 
Clínica Médica. Homologado por maioria. Processo n° 10972/05-20 — Francisco da Silva 
Maciel Júnior — Solicitação do Médico Francisco da Silva Maciel Júnior, lotado no Serviço de 
Diagnóstico por Imagem do HUCAM, de ampliação de carga horária, de 20 para 40 horas 
semanais. Com  parecer favorável do relator, Professor Vitor Buaiz, do Departamento de 
Clínica Médica. 	Homologado por maioria. Processo n° 3975/05-06 — Werther Clay 
Mônico Rosa. Solciitação do Médico Werther Clay Mônico Rosa, lotado no serviço de 
Cardiologia do HUCAM, de ampliação de carga horária de 20 para 40 horas semanais. Com  
parecer favorável do relator, Professor Vitor Buaiz, do Departamento de Clínica Médica. 
Homologado por maioria. Processo n° 15589/04-41 — Clóvis Menescal Machado. 
Solicitação do Médico Clovis Menescal Machado, com exercício no setor de Ginecologia e 
Obstetrícia do HUCAM, de ampliação de sua carga horária, de 20 para 40 horas semanais. 
Com  parecer favorável do relator, Professor Justino Mameri Filho, do Departamento de 
Ginecologia e Obstetrícia. Homologado por maioria . Processo n° 7908/05-52 — Dório 
Gomes Filho — Solicitação do médico Dório Gomes Filho, com exercício no setor de 
Ginecologia e Obstetrícia do HUCAM, de ampliação de sua carga horária, de 20 para 40 
horas semanais. Com  parecer favorável do relator, Professor Justino Mameri Filho, do 
Departamento de Ginecologia e Obstetrícia. Homologado por maioria. Processo n° 
10119/05-08 — Aladário Cabral Costa — Solicitação do médico Aladário Cabral Costa, com 
exercício no setor de Ginecologia e Obstetrícia do HUCAM, de ampliação de sua carga 
horária, de 20 para 40 horas semanais. Com  parecer favorável do relator, Professor Justino 
Mameri Filho, do Departamento de Ginecologia e Obstetrícia. Homologado por maioria. 
Processo n° 7009/05-15 — Helena Lúcia Barroso dos Reis — Solicitação da médica Helena 
Lúcia Barroso dos Reis, com exercício no setor de Ginecologia e Obstetrícia do HUCAM, de 
ampliação de sua carga horária, de 20 para 40 horas semanais. Com  parecer favorável do 
relator, Professor Justino Mameri Filho, do Departamento de Ginecologia e Obstetrícia. 
Homologado por maioria Processo n° 4671/05-49 — Procuradoria Geral da UFES. Este 
processo foi encaminhado pelo Magnifico Reitor ao Conselho de Deliberação Superior do 
HUCAM para indicação de nomes para compor Comissão de Sindicância com a finalidade de 
promover apuração dos fatos que constam do processo, relacionados à compra de materiais de 
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consumo pelo HUCAM sem licitação. A Comissão ficou assim definida: Professor Ipojucan 
José Oliveira Dias de Almeida, como Presidente, Professora Elda Coelho de Azevedo 
Bussinguer e Professor Rodrigo Ribeiro Rodrigues, como membros e a servidora Rita Cássia 
de Paula Campos, como Secretária. Em seguida o Professor Wilson Mário Zanotti, apresentou 
proposta para que os serviços de Hemodinâmica, Endoscopia e Centro Cirúrgico, por serem 
considerados estratégicos para o HUCAM, fiquem administrativamente subordinados ao 
Diretor Superintendente do HUCAM. Homologado. Nada mais havendo, foi encerrada a 
reunião, e eu, Rita Cássia de Paula Campos, lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 18/08/2005. .. 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO BIOMÉDICO 

ATA DA DÉCIMA-SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
DEPARTAMENTAL REALIZADA EM CONJUNTO COM A SEXTA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO SUPERIOR DO HUCAM, EM 
21/07/2005. 

Com a presença dos Conselheiros Carlos Alberto Redins, Maria Hermenegilda Crrasseli 
Batitucci, João Batista Pozzato Rodrigues, Wilson Mário Zanotti, Hélio Emanoel de Mattos 
Barreto, Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, Gilberto Malta Leite, Vitor Buaiz, Henrique 
Pereira, Maria Cristina Ramos, Margareth Ribeiro Moysés, Marcieni Ataide de Andrade, 
Erick Freitas Curi, Elda Coelho de Azevedo Bussinguer, Camilo Nassar Chamoun, André 
Augusto Gomes Faraco, Luiz Cláudio França, Wallter Duarte Batista Júnior e Luiz Alcides 
Puppim, teve início a reunião. Foi apreciada a Ata da Décima-Primeira Reunião Ordinária do 
Conselho Departamental em conjunto com a Quinta Reunião Ordinária do Conselho de 
Deliberação Superior do HUCAM, realizada no dia 07/07/2005. 01. COMUNICAÇÕES: O 
Senhor Presidente comunicou o recebimento de correspondência da firma Nestlé — Nutrição 
Infantil, comunicando a realização do IV Fórum sobre as Transformações na Família e na 
Sociedade e seu Impacto na Criança e na Juventude, nos dias 05 e 06/08/2005. Protocolado 
n° 728527/05-38 — Departamento de Pediatria — Comunica que foi aprovada no Departamento 
de Pediatria a suspensão das atividades didáticas para os docentes participarem do 62° Curso 
Nestlé de Atualização em Pediatria, que será realizado no período de 07 a 12/08/2005. 
Protocolado n° 728211/05-64 - Encaminha cópia da Recomendação GAB-LLO n° 05/2005, 
destinada ao Sindicato dos Trabalhadores da UFES — SINTUFES. Esta recomendação diz 
respeito a uma solicitação feita pelo Diretório Acadêmico de Medicina acerca de indicativo de 
greve dos funcionários técnico-administrativos da UFES. Recomendação: "Recomendar, em 
caráter premonitório, com vistas a prevenir responsabilidades cíveis, administrativas e 
penais, decorrentes de danos que porventura venham a ser causados à saúde pública, ao 
Sindicato dos Trabalhadores da Ufes, que não interrompa as atividades no Hospital 
Universitário Cassiano Antonio Moraes, possibilitando a adequada cobertura assistencial à 
população que dele necessita, em todos os setores cujos serviços estão disponíveis ao público 
(ambulatórios, centros cirúrgicos, unidades de tratamento diversas)." Memorando Circular 
n° NTS-03/05 — Comunica a todos os setores da UFES, que o Núcleo de Treinamento dos 
Servidores foi designado pelo Magnífico Reitor, como órgão responsável pelo registro de 
todas as ações de capacitação realizada por servidores docentes e técnico-administrativos. 
Protocolado n° 726963/05-17 — Departamento de Apoio Acadêmico ao Estudante — 
DAAE/PROGRAD, solicita aos setores que possuem bolsistas nos Programas P1D, PAD e 
PUB ciência da Instrução Normativa n° 006/2005-PROGRAD, que estabelece procedimentos 
para Certificação de Monitoria (oficial e voluntária) e dá outras providências, disponível na 
página da ufes. Informa também que o Instituto de Formação Discente — LEO será realizado 
nos dias 24 e 25/11/2005. Em seguida o Senhor Presidente informou aos Conselheiros que 
através do Memorando n° 081/05-CBM (Protocolado n° 720590/05-81), foi solicitado 
Magnifico Reitor a separação dos medidores de energia elétrica e de água de todos os pre 
do campus de Maruipe (CBM, IOUFES, Básico, CEF, ITEMOCENTRO e Cantinas). 
Documento retomou com a informa 	refeitura Universitária de que foi feita uma tabela," 
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